

TEMAS DEL DÍA

Hoy se firma el pacto regional por la búsqueda de personas dadas por desaparecidas

Migración Colombia habilitó puntos de asistencia para el RUMV

Ascienden a 200 los niños con Covid-19 en Pamplona

La fiscal asesinada investigaba las amenazas contra las mujeres en Tibú

[Inicio](#) / [Judicial](#)

Narcotráfico, detrás de los ataques al Oleoducto Caño Limón Coveñas

JUDICIAL

Viernes, 11 de Junio de 2021



Los ataques contra el oleoducto afecta a los ríos del Catatumbo.

El 'jugoso' y millonario negocio ilegal del narcotráfico trae consigo una cadena criminal en Norte de Santander y su paso también deja diversidad de impactos ambientales en el ecosistema y en la infraestructura petrolera de la región, por los constantes ataques contra el Oleoducto Caño Limón Coveñas, además del hurto del crudo con válvulas ilícitas.

Además de las fuentes hídricas que están vulnerables ante estos hechos, también tienen un riesgo latente las 20 especies de mamíferos, 30 de peces, 15 de réptiles y 20 de anfibios que conforman el ecosistema en Norte de Santander.

Precisamente, **Cenit**, la filial de **Ecopetrol** que atiende el transporte y la logística de hidrocarburos en el departamento, reflejó que en 2019 fue el año en el que se retiraron más válvulas ilícitas de la estructura del Oleoducto Caño Limón Coveñas, con 134 casos y en ese periodo de tiempo, los grupos armados ilegales cometieron 42 ataques contra el oleoducto.

Asimismo, desde 2016, hasta lo corrido de este año, la compañía ha retirado 339 válvulas, con las que los grupos armados ilegales que delinquen en Norte de Santander, se hurtaron el **petróleo**.

La Fuerza de Tarea Vulcano del Ejército, aseguró que en el marco de la Operación Comuneros, durante este año también han sido retiradas 12 válvulas, se han hecho cinco mantenimientos y también destruyó 24 refinerías ilegales de estos grupos.

Cenit informó que, la mayoría de los ataques y la pérdida del hidrocarburo generan principalmente las afectaciones en quebradas y ríos, así como en los suelos y en la capa vegetal de parcelas y cultivos lícitos.

"Los derrames han producido afectación a fuentes hídricas como los ríos Tibú, Catatumbo y Tarra; y las quebradas El Loro, El Carmen, La Medrosa, La Pérdida y Caño Victoria Sur, algunas de las cuales surten acueductos de la región", aseguró **Cenit**.

El más reciente

El martes 1 de junio, en la vereda El Empalme, de Tibú, se registró el ataque más reciente contra el Oleoducto Caño Limón Coveñas.

Los autores del hecho instalaron un explosivo con el que impactaron la tubería, originando afectación en el río San Miguel y en Caño León.

Con este hecho se completaron nueve ataques contra esta estructura en lo corrido de este año, lo que refleja el riesgo constante en el que permanece el oleoducto.

El plan de contingencia

Cada vez que ocurre un ataque o un derrame de crudo, la filial de **Ecopetrol** tiene que activar un plan de contingencia de inmediato, instalando barreras de contención en cuerpos de agua para evitar que continúe, así como retirar el material vegetal.

Entre 2019 y 2020, los ataques contra el Oleoducto Caño Limón-Coveñas afectaron alrededor de 229.000 metros cuadrados de suelo y cerca de 332.000 metros lineales de agua.

¿Para qué lo roban?

Los grupos armados, como la disidencia de las Farc, Los Pelusos y el Ejército de Liberación Nacional (Eln), tienen entre sus prácticas el hurto de **petróleo** con el objetivo de procesarlo y convertirlo en pategrillo, un insumo necesario para procesar cocaína.

Este **petróleo** refinado es trasladado a los laboratorios artesanales que están distribuidos en el Catatumbo, donde se produce la cocaína pura, que finalmente es exportada a Estados Unidos y Europa por los carteles de narcotráfico, que tienen alianzas con las organizaciones mexicanas y de Centroamérica, especialmente.

Por esto, cada vez que las autoridades adelantan operativos para controlar la producción y el traslado de este insumo, se registran alteraciones del orden público, en los que han ocurrido hasta asonadas para tratar de evitar el procedimiento.



Lo más visto

1. Así se construyen los 2.866 metros de túneles de la vía Cúcuta-Pamplona
2. La fiscal asesinada investigaba las amenazas contra las mujeres en Tibú
3. Fiscal de Tibú asesinada llevaba más de 400 procesos por cultivos, rebelión y homicidios
4. Renunció al trabajo y luego extorsionó a sus exjefes
5. Anderson Rojas fue asesinado en la sala de su casa



JUDICIAL

Desplazamientos y miedo en Tibú

Tras el asesinato de varias mujeres y de la fiscal Esperanza Navas en Tibú, más de ellas han tenido que huir



JUDICIAL

Renunció al trabajo y luego extorsionó a sus exjefes

José Alberto Gutiérrez Villalobos fue capturado en el parque Lineal.



JUDICIAL

El rastro mortal del microtráfico en Juan Atalaya

Keiner González Rodríguez fue asesinado la mañana del miércoles.

Le puede interesar



Otro atentado al oleoducto Caño Limón - Coveñas



REGIÓN
Delitos contra la infraestructura petrolera impactan en la biodiversidad

JUDICIAL
Derrame de **petróleo** por válvula ilícita en zona rural de Tibú

Te puede gustar



Este podría ser el momento perfecto para invertir en oro
The Flying Stock | EverFX



Por qué Amazon es la mejor inversión que puedes hacer ahora mismo
The Flying Stock | GO4REX



Joven de Bogotá logra bajar de peso con este consejo
InformadorPlus



Una pequeña inversión en Amazon podría sorprenderte en un mes
Investingops



Bogotá: Conoce la bebida top para ayudarte a bajar de peso
Top Informativo



Esta fruta come su grasa en 24 horas
Keto 360 Slim



Es el primer portal gastronómico de Norte de Santander, donde se resalta lo mejor de los sabores regionales, nacionales y mundiales.

Ver más



Tienda virtual para suscriptores y la audiencia en general, donde ofrecemos diferentes productos para el hogar, coleccionables y gadgets en general, al mejor precio.

Ver más



Un espacio dedicado a las variedades y lo más impactante del mundo del entretenimiento. Encuentra aquí los personajes e historias.

Ver más



La labor investigativa de nuestro equipo periodístico se congrega en esta sección dedicada a mostrar a profundidad y con más detalles de los hechos.

Ver más



En este espacio nuestros clientes podrán promocionar su negocio o encontrar una propuesta que se adapte a sus necesidades.

Ver más

